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國立成功大學 

109學年度永續校園規劃及運用委員會工作小組第 11次會議紀錄 

 

會議時間：中華民國 110年 4月 14日（星期三）中午 12：00 

會議地點：雲平大樓東棟 4樓創新教學工坊會議室 

主 持 人：鄭召集人泰昇 

出席委員：賴委員啟銘、薛委員丞倫、李委員德河、吳委員建宏、林委員志勝(請

假)、黃委員賢哲、杜委員怡萱(請假)、魏委員健宏、王委員浩文、李

委員瑞花(請假)、陳委員恆安(請假)、林委員蕙玟(請假)、張委員怡

玲(請假)、劉委員浩志(請假)、陳委員志宏(請假)、吳委員光庭(請

假)、黃委員恩宇、潘委員振宇、王委員逸璇、許委員家茵、楊執行秘

書淑媚 

列 席 者：秘書室、醫學院、校友中心、工設系、藝術中心、博物館、校規會學

生委員、設計中心、環安衛中心、經營管理組、資產保管組、事務組、

會議室管理員、工作小組助理、營繕組(詳簽名單) 

紀    錄：施瑋玲助理、營繕組張雅文 

壹、業務報告（附件一） 

決定：解除列管 1案 

1.安南校區設置「煙道氣 CO2資源化」研究專區案。 

貳、主席報告：(略)。 

參、報告案 

第一案  前瞻醫療器材科技中心生科大樓三樓共同校控圖書室空間案。 

決定：空間借用案同意備查。 

肆、提案討論 

第一案                                        ＜提案單位：秘書室＞ 

案由：力行校區台文系周邊增設求救亭及駐警隊部大門整修案。 

說明：一、力行校區台文系館周邊增設緊急求救亭 

1、秘書室配合本校「智慧校園安全服務計畫」推動，前於 108年

12月 4日本校 108學年度永續校園規劃及運用委員會工作小組

第 7次會議審議通過，同意本室於光復校區設置緊急求救亭 18

座。 

2、為持續強化校區安全防護，配合教育部校園安全政策，持續針

對校區燈光昏暗、往來人車較少、宵小進出熱點、曾發生騷擾

事件、校區圍牆周邊等區塊，檢討增設緊急求救亭 8處。 

3、本年度增設設備部分位於力行校區台文系館周邊，特提送工作
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小組審議，請同意後由秘書室依採購契約辦理求救亭設備設置

事宜。 

二、光復校區軍訓大樓駐警隊部大門整修 

1、秘書室駐警隊配合光復校區理髮部租約到期，簽奉同意接收理

髮部空間以為駐警隊行政空間使用，為辦理空間整理，擬將原

軍訓大樓一樓 6001 室空間恢復原圖面空間，擬將前合作社、

理髮部整修調整之大門，回復至原大門位置，新建置大門為一

般鋁質玻璃拉門，對該建築外觀無重大改變。 

2、考量光復校區軍訓大樓屬本校列管老建築名錄之一部，提請工

作小組審議同意後，由秘書室辦理該隊部大門整修作業。 

委員及各單位意見： 

(一)營繕組：  

1.求救亭位於古蹟保存範圍內，涉及既有景觀問題，提案單位設置

地點係針對求救路線與可及性考量，請委員及博物館表示意見。 

2.軍訓大樓經確認無更動外牆，在不影響既有構造形式下安裝大門。 

(二) 博物館：  

1.求救亭體積很小，若造型上大家可接受，只要安裝過程不要涉及

古蹟本體即可。   

2.軍訓大樓做新隔間大門時是否需要設計，可再考量。 

(三)學生代表：請問求救亭數量跟位置都是評估過的嗎？ 台文系與生科

院大樓後方是否也有求救亭設置？ 

(四)委員： 

1.(1)感謝駐警隊美意與協助維護教職員生安全。 

(2)針對軍訓大樓大門整修，鋁製玻璃拉門似乎會讓門寬更小，是

否會影響逃生動線造成同仁不便？建議維持原本門口大小，或

許天窗再小一點。 

2.以後應該會設置更多求救亭，是否有機會讓大一新生學習如何使

用及熟悉操作方式？ 

提案單位意見回覆： 

(一)求救亭數量跟位置已現場勘查過三次並與台文系討論。 

(二)台文系與生科院大樓後方停車場已有一個求救亭，晚上十點後也有

崗哨亭。曾有同學建議將求救亭設在台文系與生科院中間，但中間

草皮不太適合。 

(三)軍訓大樓內無大型設備，且大門開口高度有 340 公分，會再討論形

式以免影響救援動線。 

(四)針對求救亭使用方式，去年已製作影片提供導師跟系上，今年會再

製作英文版並請學務處協助向外籍生宣導。 

決議：照案通過。 
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第二案                                       ＜提案單位：醫學院＞ 

案由：東寧校區黃崑巖故居保留整修及周邊景觀改善案。 

說明：一、歷年來，本院配合校慶及院慶系列活動，於醫學院圖書館一隅

精心設置[院史室]及[崑巖書坊]，該場域除了娓娓道出創院艱

辛歷程及展望未來的渴望，其中，更有黃崑巖院長捐出的大量

藏書、文物、墨寶等。精簡又不失全方位的呈現黃崑巖教授的

學術成就、文人修養與治學態度。 

二、為緬懷黃前院長對本院諸多貢獻，擬於故居設置黃崑巖博物館，

結合本院現有的院史室與崑巖書坊，希望讓未能親炙黃崑巖院

長的師生們，能透過文件、書籍、文稿等，了解成大醫學院的

創院精神並持續傳承黃院長留下的精神與典範，藉此凝聚全院

教職，員工，生及校友向心力。此外，該場域對於一般民眾，

則能發揮社會教育的功能。對於校方而言，更能做為成功大學

的特色宣傳空間。 

三、本建案已蒙建築系薛丞倫老師團隊允諾規劃，刻正進行中；其

經費由本院醫學系校友會主導籌措 250萬元支應，目前經費已

到位。 

委員及各單位意見： 

(一)營繕組：本案涉及使照變更及增改建，請提案單位將相關法規及費

用納入考量。 

(二)委員： 

1.(1)二樓預計打通隔間，因上方是屋頂，是否會影響屋頂的支撐？

敲除過程請注意這一點。 

(2)未來會有黃院長珍貴的物品在內，請留意整修過程的保全問

題。  

提案單位意見回覆： 

(一)結構部分會請結構技師協助。 

決議：照案通過。黃崑巖院長故居保留具有重大意義，校園應多點綠地並

注重歷史文化的傳承與保留。 

 

伍、臨時動議 

第一案                                        ＜提案單位：工設系＞ 

案由：校友會捐贈「初心」公共藝術作品設置地點討論案。 

說明：為慶祝本校 90周年校慶，工設系友會捐贈「初心」公共藝術作品表

達對學校教育感恩之心，並就放置地點討論。 

委員及各單位意見： 

(一)委員： 

1.成功湖紅橋曾被票選為成大八景之一，提案單位預定將藝術品放
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置於湖心會些微遮蔽到紅橋，若放置於左邊小島較有框景效果，

並延續校友對紅橋的印象。 

2.預定放置處的石頭為烏龜與鳥類棲息處，設在該處可能會有鳥在

上方休息，鳥類排泄物易損害不銹鋼，請思考後續清理維護問題。 

3.目前看來是先有藝術品形式才決定地點，成功湖跟藝術品的形式

之間是否有關聯意義？後續是否會開放師生共同投票決定？地點

方面應有此論述。 

4.是否可能設計成每年校慶時陽光照映時就是個愛心？ 

(二)設計中心： 

1.有關藝術品尺寸，不管設置在何處應該都因地制宜調整。 

2.藝術品有個角度呈現「90」的意象，應考量角度跟環境的關係，

設計在何處可看到，例如成功湖紅橋上。 

提案單位意見回覆： 

(一)設計時有考量過陽光照射會有愛心呈現，但是否為 11 月 11 日校慶

還要再考量。 

決議：感謝校友會美意以加深師生藝術涵養，因設置於成功湖上會有比較

大的影響，位置選擇、尺寸大小請再跟設計中心討論後，擬定幾個

方案再提案討論。 

 

第二案                                    ＜提案單位：王委員浩文＞ 

案由：榕園主榕樹氣生根建議剪修案。 

說明：榕園主榕樹圍起來後周邊土壤與透氣性改善許多，目前狀態良好，

惟有些氣生根已落地變成支撐根，建議在尚未變粗前修除，以免歪

斜影響整體意象。 

委員及各單位意見： 

(一)委員： 

1.氣生根未來成為支撐根再處理會使樹木失去平衡，進而影響整體

意象。 

(二)事務組：學校師生跟民眾都很關注主榕樹，事務組可配合辦理。 

決議：照案通過，請事務組適當剪修。 

 

第三案                                    ＜提案單位：魏委員健宏＞ 

案由：成功湖拱橋止滑處理及小島清潔整理案。 

說明：成功湖拱橋採用金屬止滑條反而更危險。此外，湖心小島很多民眾

進入，但內部較為破舊，全大運即將到來，應考量參訪民眾觀感。 

委員及各單位意見： 

(一)營繕組：維護管理為事務組權責，若涉及修繕則為營繕組業務，營

繕組會再確認如何修繕。 
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決議：關於止滑條安全性及小島景觀，請營繕組跟事務組勘查是否有需要

改善之處，並據以處理。 

 

第四案                                      ＜提案單位：設計中心＞ 

案由：安南校區東南側尚未開發範圍設置生態教育園區規劃案。 

說明：針對安南校區東南側尚未開發範圍討論其規劃方向及策略。 

委員及各單位意見： 

(一)委員： 

1.(1)四草七股因為太陽能板及開發少了很多水鳥棲息地，成大這塊

地的長方水體僅有低度人為干擾，吸引非常多水鳥棲息，很適

合做為生態園區，建議可多點植栽讓水鳥有躲藏，且觀景台是

很好的設想 

(2)周邊前有環境品質監測計畫案進行，建議往後可持續監測，以

確保實驗研究進行不會影響生態安全。 

(3)魔法學校森林樹木生長狀態不佳，該塊土壤可能是回填土太多

雜質，也許技術性的換土以改善土壤。 

2.滯洪池具有免於安南園區淹水之功能，應保留，亦可因應符合水

利署要求本校區逕流分擔容量。另也可設置水域運動設施。 

3.若於滯洪池配合台南市 112 年全運會設置親水地點，體育室可提

供兩台獨木舟以增進親子活動功能。 

(二)營繕組：該區於之前 103 年度進行校園規劃計畫，生態跟水體調查

蠻完整豐富，依據當時水文及植生現況進行規劃保留，故建議維持

蓄水水道跟水體。 

決議：贊成朝生態教育園區規劃設計，請設計中心進行更完善設計方案。

除了生態教育園區之外，也應思考成大未來某些基地移至該處的硬

體規劃，例如醫院的臨時照護中心，結合成為照護、體育、休憩功

能的生態健康教育園區。 

 

陸、散會(下午 13時 41分) 


